
Cinema Usera
“se vende”



El PP demuestra dejadez y 
falta de compromiso por el 

medioambiente en Usera
A mediados del mes de febrero, 
la Junta Municipal de Distrito 
de Usera impulsó la campaña 
“Comparte Usera Verde”, una 
iniciativa para concienciar al 
vecindario sobre la importancia 
del cuidado de nuestro entorno.
  
Mediante carteles colgados en 
las farolas de distintos puntos del 
distrito, el Ayuntamiento hacía un 
llamamiento a los residentes con 
el fin de reforzar la imagen de la 
estrategia medioambiental de
Usera.

Esta campaña contaría, en los
próximos meses, con iniciativas 

orientadas al reciclaje, cuidado
de zonas verdes, mascotas
y sostenibilidad.

Sin embargo, la imagen 
proyectada por el Ayuntamiento 
de Madrid es muy distinta al 
mensaje que quiere transmitir y es 
que, más que una campaña de 
concieciación, parece ser una 
campaña de responsabilización a 
la ciudadanía por el estado
en el que se encuentran
las calles de nuestro distrito.
 
En Usera, cientos de alcorques 
siguen vacíos, zonas descampadas 
como el solar donde debería 
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Imagen de las escaleras y rampa de 
acceso desde la calle Socuéllamos 
a la Avenida de Córdoba



NOTICIAS

construirse el prometido instituto 
público Ada Byron se están 
convirtiendo en vertederos 
improvisados, fruto de la falta de 
limpieza. Además, zonas infantiles 
de Usera como la ubicada en la 
Plaza del Campo de Criptana 
(Almendrales), muestran la dejadez 
persistente del Ayuntamiento. 

Pero el caso más flagrante de 
la política del consistorio contra 
las zonas verdes la vemos en los 
parterres de la calle Matilde Gayo, 
para los cuáles el Ayuntamiento ha 
tomado la decisión de cimentarlos 
y adoquinarlos en vez de 
aprovechar el espacio para su
replantación.
 
Ante la negativa mostrada por 
todos los grupos de la oposición, 

la concejala-presidenta de Usera, 
Loreto Sordo, afirmó en el Pleno 
de marzo, en modo sarcástico, 
que este “parecía el parterre 
más verde de toda España”. “Ni 
la Casa de Campo, ni el Parque 
del Oeste ni el Parque Lineal del 
Manzanares estaba tan verde 
como este parterre”, añadió la edil. 

A pesar de que la iniciativa para 
paralizar las obras de los parterres 
fue aprobada (con el rechazo 
de PP y Cs) la cimentación ha 
continuado durante los días 
posteriores. Esto, sumado a las 
declaraciones de Loreto Sordo 
en el Pleno, muestra la falta 
de compromiso del gobierno 
municipal por la sostenibilidad en 
nuestro distrito.
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Imagen de las obras de cimentación 
de los parterres situados en la calle
Matilde Gayo
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Ante la actitud de la Junta Municipal, 
desde la Agrupación Socialista 
de Usera impulsamos la campaña 
“Usera Verde tirando a Gris”, para 
demostrar a la ciudadanía que 
el estado de nuestras calles no es 
únicamente responsabilidad de 
nuestros vecinos y vecinas, sino que 
el Ayuntamiento también debe 
asumir su papel en el cuidado de 
nuestro entorno.
 
Esa falta de compromiso del 
consistorio no solo lo vemos en 
tierra, sino también en el aire. 
Hace unos días conocimos la 
noticia de que las multas no están 
frenando el aumento de polución 
en Plaza Elíptica, la zona más 
contaminada de Madrid, un hecho 
que ya advirtió el Grupo Municipal 
Socialista en el Pleno de enero. 
 
La implementación de la Zona 
de Bajas Emisiones de Especial 
Protección (ZBEDEP) no solo no 
reduce la contaminación, sino que, 
al permitir el acceso al distrito por 
otras vías como la Avenida de los 
Poblados o desde la M-40 hasta la 
Avenida de Andalucía, reparte la 
polución por los barrios de Usera.

Tanto la Agrupación Socialista como 
el Grupo Municipal de Usera han 
propuesto diversas iniciativas que 
realmente apuestan por un distrito 
verde y sostenible.

En este sentido, los socialistas han 
insistido en la importancia de la 
replantación de los cientos de 
alcorques vacíos en Usera, un 
mayor control sobre los vehículos 
contaminantes que acceden a 
nuestro distrito, sin perjuicio de los 
residentes de Usera, la ampliación 
de contratos de limpieza a todas 
las zonas interbloque de nuestro 
distrito, la ampliación del servicio de 
BiciMAD a Plaza Elíptica y la 
implantación de carriles bici que 
conecten puntos de interés en Usera 
y al distrito con el centro de Madrid. 
Todo ello sumado a iniciativas 
de mejora del mantenimiento de 
espacios verdes en Usera.
 
Lejos de ser propuestas utópicas, 
estas iniciativas son una apuesta por 
el medio ambiente que muestran 
el compromiso de la Agrupación 
Socialista de Usera por avanzar hacia 
unos barrios más sostenibles.

 Arreglo de alcorques levantados y replantación en 
aquellos que estén vacíos en el barrio de Moscardó

Conservación y mejoras en el Parque Mujeres de Orcasitas

Instalación de una estación de BiciMAD en la Plaza ElípticaRestos de botellas rotas en el solar de San Fermín 
donde debería construirse el instituto Ada Byron

https://twitter.com/psoe_usera/status/1511989072650194948?s=20&t=xkrbum1zvfYGcmGoaZkBXw
https://twitter.com/psoe_usera/status/1511989072650194948?s=20&t=xkrbum1zvfYGcmGoaZkBXw
https://twitter.com/psoe_usera/status/1511989072650194948?s=20&t=xkrbum1zvfYGcmGoaZkBXw
https://twitter.com/psoe_usera/status/1511989072650194948?s=20&t=xkrbum1zvfYGcmGoaZkBXw
https://twitter.com/psoe_usera/status/1511989072650194948?s=20&t=xkrbum1zvfYGcmGoaZkBXw
https://twitter.com/psoe_usera/status/1511989072650194948?s=20&t=xkrbum1zvfYGcmGoaZkBXw
https://twitter.com/psoe_usera/status/1511989072650194948?s=20&t=xkrbum1zvfYGcmGoaZkBXw
https://www.instagram.com/p/CX3QryIKr2v/?utm_source=ig_web_copy_link
https://www.instagram.com/p/CX3QryIKr2v/?utm_source=ig_web_copy_link
https://www.instagram.com/p/CX3QryIKr2v/?utm_source=ig_web_copy_link
https://www.youtube.com/watch?v=sQM2UbOvPhA
https://www.youtube.com/watch?v=dTUbw1akoho
https://www.youtube.com/watch?v=HLCktHi_7ys
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Iniciativas del Grupo Municipal Socialista de Usera 
en 2021 y 2022 para mejorar la sostenibilidad

Haz click sobre cada iniciativa 
para visualizarla en Youtube

Instalación de más puntos limpios de proximidad en Usera

Mejora de zonas verdes en el barrio de Zofío

Mejora de los espacios interiores del Poblado de Orcasitas

Iniciativa para llevar a cabo mejoras en el Parque Galiana

 Arreglo de alcorques levantados y replantación en 
aquellos que estén vacíos en el barrio de Moscardó

Instalación de contenedores de aceite 
usado en cada barrio de Usera

Conservación y mejoras en el Parque Mujeres de Orcasitas

Instalación de medidores de contaminación en varios puntos 
de Usera

Instalación de medidores de 
contaminación en varios puntos de Usera

Pregunta sobre el servicio de limpieza en 
zonas interbloques de Almendrales

Instalación de medidores de contaminación en varios puntos 
de Usera
Instalación de una estación de BiciMAD en la Plaza Elíptica

https://www.youtube.com/watch?v=FRN8uIhYWks
https://www.youtube.com/watch?v=SWi-Sv_lODA&t=2s
https://www.youtube.com/watch?v=llbKZZhgnRw
https://www.youtube.com/watch?v=nVh6f9Q5144
https://www.youtube.com/watch?v=sQM2UbOvPhA
https://www.youtube.com/watch?v=V6Y7THmJf4k&t=1s
https://www.youtube.com/watch?v=dTUbw1akoho
https://www.youtube.com/watch?v=XqfCqPWSfoE&t=3s
https://www.youtube.com/watch?v=ouwoY1V-uxM
https://www.youtube.com/watch?v=HLCktHi_7ys


Junto a asociaciones, vecinas 
y vecinos de Usera, frente al CS 
Orcasitas, exigiendo la reapertura 
de Servicios de Urgencias de 
Atención Primaria (SUAP) ante el 
constante deterioro de la sanidad 
pública impulsado por el PP.

24 de marzo

Concentración a las puertas del Hospital 
12 de Octubre en protesta por el despido 
de 7.500 sanitarios en la Comunidad de 
Madrid.
 
La pandemia puso en evidencia el 
maltrato del PP de la Comunidad de 
Madrid a nuestra sanidad pública. Impedir 
el despido de miles de profesionales es 
nuestro deber como socialistas.

El secretario general del PSOE-M, Juan 
Lobato y el diputado regional Enrique 
Rico nos acompañaron en la protesta.
Madid.

17 de marzo

6

La Agrupación 
Socialista de Usera 
en el último mes



Presentes en la manifestación 
del 14 de abril que conmemora 
la proclamación de la Segunda 
República Española.

14 de abril

Reunión abierta del Grupo Municipal 
Socialista de Usera, en la que cada 
mes, tanto militantes, simpatizantes 
como el vecindario de Usera pueden 
participar para aportar sus ideas, quejas 
o sugerencias para mejorar nuestros 
barrios.

24 de marzo

Las y los socialistas de Usera,
en la calle para informar sobre nuestras 
propuestas para mejorar la vida de 
las personas que pertenecen a la 
generación desde los 20 a los 40 años 
en la Comunidad de Madrid.
 
También hemos informamos sobre 
las iniciativas defendidas en el Pleno 
de Usera para la mejora del barrio de 
Orcasur.

2 de abril
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Adecuación de aceras, alcorques y zonas ajardinadas  
de la calle Albaicín (Orcasur) con el fin de mejorar 
la movilidad peatonal 

Arreglo de aceras de la C/ Cristo de la Victoria y medidas 
que permitan cruzar de acera de manera segura en el tramo 
entre la C/ Primitiva Gañán y la Av. Rafaela Ybarra

Ampliación de las aceras en aquellas calles del barrio de 
Pradolongo que lo precisen, procurando no restar plazas 
de aparcamiento
 

GRUPO
MIXTO

A FAVOR EN CONTRA A ABSTENCIÓN

Iniciativas presentadas en el
Pleno de Usera de marzo:
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Estudio para la instalación de marquesinas en aquellas  
paradas de la EMT en Usera que carecen de ellas y solo  
cuentan con un poste

Instalación de una estación de BiciMAD en la Plaza Elíptica 
y conexión con otros puntos de interés u otras estaciones 
mediante un carril bici o vía de uso ciclista

Pregunta sobre el uso que tendrá la planta 
baja de la nueva Biblioteca de San Fermín . 
 
Según acordó el Ayuntamiento de Madrid, a 
partir del proceso participativo de construcción 
de la biblioteca, el sótano estaría destinado 
talleres para jóvenes, además de actividades 
como debates, visionado de películas, música o 
videojuegos.
 
Sin embargo, el Ayuntamiento, mediante un 
decreto, ha cedido de manera gratuita y de 
forma temporal este espacio a la Fundación 
Rafael Nadal, que atiende a los colectivos más 
vulnerables.
 

APROBADA

APROBADA

APROBADA

APROBADA

APROBADA

Según la concejala-presidenta de 
Usera debido a la pandemia las 
necesidades del barrio han cambiado, 
siendo el ámbito social una prioridad.  
 
El Grupo Municipal Scoialista de Usera, 
por su parte, no critica a la fundación y 
valora positivamente la labor social con 
las familias vulnerables del barrio. Sin 
embargo, los socialistas puntualizan que 
hay espacios municipales sin uso en San 
Fermín (como por ejemplo, en la Caja 
Mágica) que podrían estar destinados 
a dicha labor. Esto tendría más sentido 
que la cesión de este nuevo espacio de 
la biblioteca dedicado, según acordó el 
Ayuntamiento, a otras actividades.
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Pleno de Usera
de abril

Elevación de los pasos de cebra de la Av. de los Fueros próximos 
al colegio República de Brasil, con el fin de 

reducir la velocidad y mejorar la movilidad peatonal

Organización, con los distintos centros educativos del distrito, de 
un “Pleno Infantil y Juvenil” en el que los niños y adolescentes 
de nuestro expresen sus inquietudes y puedan presentar tanto 

preguntas como iniciativas en la Junta
 
 

Mejoras en las columnas del antiguo monumento a 
las víctimas del atentado contra Alfonso XIII en 1906 
situadas desde el año 2007 en el parque Olof Palme 

entre las calles Cerecinos y San Magín

 
Mejoras en la plaza situada en el cruce de las calles Santa María 

Reina y Eduardo Barreiros: Arreglo de la fuente ornamental central, 
repoblación de las zonas ajardinadas y la revisión del suelo, para 

evitar encharcamientos

Construcción de unos vestuarios para equipos femeninos 
en la IDB Puerto Rico, manteniendo los actualmente existentes 

para equipos masculinos 

¿Qué valoración hace la Concejala Presidenta del distrito de 
Usera sobre la intención de la Consejería de Educación de la 

Comunidad de Madrid de cerrar el segundo ciclo de infantil de 
las nueve escuelas que aún lo mantienen, siendo tres de ellas del 

distrito de Usera?

PROPOSICIONES

El Pleno de Usera tendrá lugar el próximo jueves 21 de abril 
a las 17:30 horas en el Salón de Actos de la Junta Municipal de Usera.  
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PREGUNTAS



Mujer y
 trabajo

En 1910 la socialista  
alemana Clara Zetkin 
propuso en la conferencia 
Internacional de Mujeres Socialistas, 
celebrada en Dinamarca, que 
todos los años se celebrase una 
manifestación internacional  el día 8 
de Marzo. Y  fue en 1952 cuando la 
ONU instituyó  el 8 de Marzo como el 
Día Internacional de la Mujer. 

Desde entonces  y pese a estos 
eventos,  aunque se  han conseguido 
muchas mejoras en la situación 
laboral  de las mujeres, aún hay 
muchos objetivos por los que seguir 
luchando como, por ejemplo, la 
discriminación salarial por género y 
el techo de cristal.

La brecha salarial de género de las 
mujeres respecto a los hombres varía 
según los sectores laborales,  las 
regiones,  países, temporalidad etc. 
En España  según el sindicato CSIF, 
en 2020 la diferencia salarial era de 
un 20%, pero se vio agravada por la 
pandemia. En el único sector laboral 
en el que no existe la brecha  salarial 
es en el funcionariado.  Desde la 
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Pilar Fernández Aldea
Secretaria de Formación e 

Igualdad del PSOE de Usera

“Se trata 
de visibilizar 

de forma muy 
rotunda esta 
desigualdad 

con respecto 
a la mujer”



OPINIÓN
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legislación se han tomado distintas 
medidas para  acabar con la brecha 
salarial, por ejemplo desde el 14 de 
abril de 2021, se crea  el Registro 
Salarial por género, un documento 
obligatorio para todas las empresas, 
donde se recoge toda la información 
salarial de la empresa,  mostrando 
de forma separada la retribuciones 
de mujeres y hombres de la plantilla. 
Todos los trabajadores de la empresa 
tienen acceso a ese documento y, si 
hay diferencias, hay que explicarlo. 

El pasado 12 de abril, el Ministerio de 
Trabajo y Economía Social y el Instituto 
de las Mujeres dieron a conocer la 
herramienta para la valoración de 
puestos de trabajo y su guía de uso 
para dar cumplimiento a la Ley de 
Igualdad Retributiva entre mujeres y 
hombres, facilitando de esta forma el 
procedimiento para esta valoración 
y con ello garantizar el principio de 
igual salario y además de igual valor.

En España las mujeres 
en puestos de alta 
dirección de empresas 
importantes y cotizadas 
es tan solo de un 16 %

Esa brecha salarial también se da en 
el cobro de las pensiones que en gran 
parte se debe a que hace años la 
mujer  no accedía al  mundo laboral, a 
un puesto  trabajo remunerado, pues 
estaba  al cuidado de la familia, del 
hogar. Según UGT, a finales de 2019 
los hombres cobraban una pensión 
un tercio superior a las mujeres y eso 
sin contar que muchas mujeres, aún 

hoy en día, hacen una doble jornada 
laboral, pues trabajan fuera de casa 
y cuando llegan a esta asumen los 
cuidados de la familia y el hogar. El 
pasado 4 de febrero de 2022 entró 
en vigor la medida que beneficia a 
las pensiones aprobadas a partir de 
esa fecha.

Respecto al conocido como “techo 
de cristal”, en España las mujeres 
en puestos de alta dirección de 
empresas importantes y cotizadas es 
tan solo de un 16 %. Las causas de 
esta desigualdad son, entre otras, 
las bajas por maternidad y meses 
de lactancia. Esto se ha tratado de 
paliar dando más semanas para 
la paternidad y que compartan 
ese periodo, tanto hombres como 
mujeres.

En febrero de este año la 
vicepresidenta primera del Gobierno 
y Ministra de Asuntos Económicos 
Nadia Calviño declaró que no 
participará “en debates en los que 
ella sea la única mujer invitada, (...) 
Y son muchos los eventos en los que 
soy la única mujer  porque soy la 
Ministra”. Y añadió que es necesario 
“tomarse en serio la igualdad de 
género porque, de lo contrario, 
es dejar de lado a la mitad de la 
población”.

Al fin y al cabo, se trata de visibilizar de 
forma muy rotunda esta desigualdad 
con respecto a la mujer tan presente 
en el ámbito laboral. Y debemos 
de seguir trabajando para romper 
barreras.
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